



若山小学校 〒927-1239  
 珠洲市若山町古蔵11の部100番地の1  
 TEL (0768) 82-0240  
 お願い：お気づきの点などありましたら、遠慮なく学校までお知らせ下さい。

## 真の学びを身に付ける

校長

この度の災害により、大変な思いをされていることと思います。この思いをどこに向けたらいいのか分からない現状ではありますが、皆様からの支えのおかげで子供たちが学校生活を送ることができていることに感謝いたします。

さて、4月に行われた石川県基礎学力調査（4年生：算・国、6年生：理・社・英）全国学力学習状況調査（6年生：算・国）の結果が公表されました。この調査は学力の定着状況や生活の状況を把握し、今後の学校の教育活動の改善に生かすことが目的です。県平均正答率との比較は下表の通りでした。また、概ね県より正答率が高いものの、記述問題のみを県と比較すると、全体の正答率よりも低いという課題が見られました。

本校は、学力向上に向け「書くこと」に重点を置いています。理解できた！と思っけていても、その考えを書こうとすると、何を書こうとしていたのか、つじつまが合わなかったり、すっきりとまとめきれなかったりすることがあります。そこで、自分の考えをもたせるためのキーワードや教科ごとの記述に関する要点を提示する等して、要点を組み立てて分かりやすくまとめることができる理解へとつなげていくことで、課題を克服できるよう指導していきます。児童が、「なるほど！」「わかった！」と納得できる「真の学び」を身に付けられるよう、今後も職員研修をすすめていきます。

全国学習状況調査（6年）の質問紙からは、自分にはよいところがあると思う、困りごとや不安がある時に、先生や学校にいる大人にいつでも相談できる、学校に行くのは楽しいと思う、授業で自分の考えを発表する機会では、自分の考えが伝わるよう資料や文章、話の組み立てなどを工夫していた等の項目で、いずれも100%の回答となりました。若山っ子の自己肯定感の高さが伺えます。自分を肯定的に認め、大切にできるプラスの面は、さまざまな面においてプラスに働きます。これは、保護者・地域の皆様とのつながりの中で育まれたものだと感謝しています。今後も児童への温かな声かけをよろしくお願い致します。



R6県基礎・全国学力調査結果							
本校	4年 県基礎		6年 県基礎			6年 全国	
	国語	算数	社会	理科	英語	国語	算数
	↑	↑	↗	↗	↗	↑	↘



かなり高い +10%以上	↑	高い +5%～+10%未満	↗	やや高い +2%～+5%未満	↘
平均並み： -2%～+2%未満	→				
かなり低い -10%以上	↓	低い -10%～-5%未満	↘	やや低い -5%～-2%未満	↗

## スイカわり大会

8月26日(月)、全校登校日に5・6年生の企画により、全校でスイカわり大会を行いました。全校で楽しめるイベントを行いたいとスイカわり大会を考えたそうです。スイカは、5・6年生が学校の畑で育てたものです。今年は6つなりました。スイカわりが始まると、目隠しをした友達に周りから「右、右!」「3歩前」などと声をかけ誘導しました。見事、スイカがわれると大歓声が起こりました。3人がスイカをわることができました。最後に、全校で美味しくスイカをいただきました。お世話してくれた5・6年生のみなさん、楽しい時間をありがとうございました。



## 自衛隊の皆さん、ありがとうございました!

9月2日(月)、若山小学校の隣で開かれていた自衛隊風呂が撤収され、自衛隊の皆さんが帰路に着くことになりました。発災後から8月いっぱいまで長期にわたって開かれていたお風呂には、本校の児童も含めてたくさんお世話になりました。そこで、避難所や仮設の方たちと一緒に、全校で感謝の気持ちを込めて見送りをしました。「ありがとうございました。」と大きな声でお礼の言葉を伝え、車が見えなくなるまで手を振っていました。長らくお世話になっていたのも、寂しい気持ちになりました。本当にありがとうございました。



## 生き物観察会パート2

9月6日(金)、2回目の生き物観察会を3・4年生が行いました。今回もすえひろさんの田んぼで行われました。6月と比べて生き物の様子は変わっているかな? 違う生き物がいるかな? と、子どもたちは田んぼの周りを探しました。毎回、珠洲市自然共生室の宇都宮さんや、NPO法人おらっちゃんの里山里海のみなさんにお世話になっております。ありがとうございます。9月下旬には、まとめ授業を行い、11月30日(土)の報告会に向けて準備を進めていく予定です。



## バス遠足

9月13日（金）、全校でバス遠足に出かけました。今年のコースは、能登海洋ふれあいセンターと柳田植物公園です。のと海洋ふれあいセンターでは、1～4年生は磯観察、5・6年生はシュノーケリングを行いました。海も穏やかで絶好の日でした。アメフラシやふぐの群れ、イカ、ヒトデ、クラゲなど観察することができました。お昼のお弁当も美味しそうでした。植物公園では、遊具で遊んだ後は、5・6年生が考えたゲームを全校で楽しみました。植物公園内を走り回り汗だくになりました。みんな大満足の遠足でした。お世話になった皆様、本当にありがとうございました。



## 授業参観・非行被害防止講座

9月17日（火）、授業参観と非行被害防止講座が行われました。授業参観では、1・2年生が音楽、3・4年生が道徳、5・6年生が体育の様子を公開しました。それぞれ、保護者の方にも参加していただき、子供たちにとっても楽しい時間となりました。非行被害防止講座では、ソフトバンクの松本さんより「情報モラル教育」と題してお話がありました。動画配信の危うさについて学び、これからの行動について考えることができました。



## 講演会・ボクシング体験会

9月19日（木）、「夢を叶えるために～挑戦とあきらめない心～」と題し、元プロボクサー・世界チャンピオンの花形冴美さんの講演会とボクシング体験会が行われました。夢を叶えるためには、「夢を口に出して言う」「失敗を恐れずにチャレンジする」「あきらめない」の3つが大切だと話されました。ボクシング体験では一人一人ミット打ちを行いました。



# グッドマナーキャンペーン

9月24日（火）から27日（金）まで、グッドマナーキャンペーンと、朝のあいさつ運動が行われました。グッドマナーキャンペーンは、PTA役員の皆さん、公民館長の向井さん、主事の欠さんにご協力をいただき、学校前の横断歩道で行われました。あいさつ運動は、児童玄関前にて学年ごとに登校してくる児童や職員に向けて行われました。大きなあいさつの声がひびき、爽やかな気持ちになりました。



# 10月の行事予定



日	曜	行事等
1	火	あいさつ運動（3・4年） GIGA 集会 掃除場所入れ替え 安全点検
2	水	委員会
3	木	
4	金	全校集会（後期任命式）
5	土	
6	日	
7	月	清潔チェック
8	火	
9	水	合同学習会（1・2年）
10	木	
11	金	
12	土	
13	日	
14	月	スポーツの日
15	火	いい姿勢の日
16	水	
17	木	バースデー会
18	金	いい歯の日
19	土	
20	日	
21	月	清潔チェック
22	火	
23	水	クラブ 職員会議
24	木	読み聞かせ サーカス鑑賞（全校：ラポルトすず）
25	金	
26	土	
27	日	
28	月	被爆ピアノの演奏会
29	火	
30	水	音楽のつどい（全校：ラポルトすず）
31	木	こころの劇場（6年：七尾市）

## 入選おめでとう

### 珠洲市児童生徒理科研究作品展

入選（県へ出品） 5年  
「めざせ水道～防災用ポリタンクの水を一定の量で出し続けるには～」

### おじいちゃんおばあちゃんの似顔絵コンクール

低学年の部 銅賞 1年  
中学年の部 佳作 4年  
高学年の部 銅賞 6年  
佳作 5年

## ありがとうございました

田島邦章様よりメダカを寄付して頂きました。



## お知らせ

10月10日（木）にマラソン大会の開催を予定していましたが、大雨の影響による道路状況の変化により、**中止**とします。ご了承願います。

## 10月の生活目標

「進んで体を動かそう」

